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(9 + arre visra. rernanDo BUSTAMANTE, presidente CChC Valparaíso: 

“Es esencial que el Estado asuma 
rol contracíclico; las concesiones 
son una herramienta eficaz” 
Claudio Ramírez 
cramirezQmercuriovalpaci 

arios hitos se han pro- 
V ducido en los últimos 

díasen materia de gran- 
des proyectos para la región, 
comoLas Salinas y lalicitación 
del Puerto Exterior de San An- 

tonio, queno han pasadoinad- 
vertidas para el presidente de 
la Cámara Chilena de la Cons- 
trucción (CCC) Valparaíso, 
Fernando Bustamante. 

Esto se suma a otros he- 

chos también recientes como 
la adjudicación del proyecto de 
modernización dela Ruta 68y 
la cartera de concesiones del 
MOP hacia el 2026 que con- 
templa una serie de iniciativas 
comola Vía Periférica, además 

deltren Santiago - Valparaíso. 

-¿Quéopina del aumento de capi- 
tal quesematerializó para elpro- 
yecto LasSalinas? 
- Desde el punto de vista eco- 
nómico, los 85 millones de dó- 
lares de inversión inicial aso- 
ciadosal proyecto anunciado 
por Las Salinas impulsarán la 
economía local, generando 
empleo y atrayendo inversio- 
nes en un contexto de recupe- 
ración económica. Y además 
es una señal de confianza su- 
mamente importante para el 
mercado y la comunidad. 

- ¿piensa que puede ser un aporte 
en materiadereactivación? 
-Esunaoportunidad únicapa- 
ra Viña del Mar, porque integra 
soluciones urbanas, sociales y 
ambientales con visión de sos- 
tenibilidad y largo plazo. Yjun- 
to con ello, representa un 
ejemplo claro de cómo equili- 
brarla inversión, el desarrollo 
habitacional y urbano, y el bie- 
nestar ciudadano. Lo primero 
esdestacarla biorremediación 
delterreno, que abarca16 hec- 
táreas, lo que es un hito am- 
biental querestituirá esteespa- 
cio emblemático para ponerlo 
al servicio de la ciudad, mar- 
cando así un precedente de 
responsabilidad medioam- 
biental. 

+ Cerca de un 60% será para de- 
sarrolloinmobiliario y el restopa- 
raespacio público. 

    
-Laciudad enfrenta hoy un dé- 
ficithabitacional entorno alas 
17 mil viviendas, escenario en 

que este proyecto se propone 
como una respuesta concreta, 
incorporando vivienda, eq 
pamiento urbano y áreas ver- 
des, que podríanapoyar la dis- 
minución de esta brecha de 
manera significativa. Ahora, el 
plan maestro destaca por su 
modelo de equilibrio urbano, 
destinando un 60% del terreno 
a infraestructura, vivienda y 
equipamiento, y un 40% a es- 
paciospúblicos y áreas verdes, 
mejorando la calidad de vida y 
promoviendo un desarrollo 
sostenible. 

“Viña del Mar 
enfrenta hoy un 
déficit habitacional 
en torno a las17 mil 
viviendas, escenario 
en que este proyecto 
se propone como 
una respuesta 
concreta”. 

    

-Hace unos díasselanzólalicita- 
ción del Puerto Exterior de San 

Antonio. ¿Cómovalora este paso? 

-La infraestructura es central 
para la competitividad y el de- 
sarrollo del país, y para la cali- 
dad devida delos chilenos (... 
Y hoy, más que nunca, es una 

BUSTAMANTE RECALCÓ QUE ES CLAVE EL TRABAJO PÚBLICO PRIVADO. 

necesidad porque la infraes- 
tructura representa inversión 
y empleo. No sólo sonimpor- 
tantes para nuestra región, si- 
no queson cruciales parael fu- 
turo del país. Y eso, por cierto, 
incluye la vialidad necesaria 
para transportar la carga, des- 
de y hacia nuestros puertos, y 
estudiar la alternativa de un 
tren de carga para el futuro 
puerto exterior de San Anto- 
nio, además, por supuesto, de 
la ampliación del puerto de 
Valparaíso. Nos reunimos con 
EPSA y nos pusimos a disposi- 
ción (..... Creemos que este 
proyecto será un motor de de- 
sarrollo económico, social y te- 
rritorial, no sólo para San An- 
tonio, sino para la región. 

CARTERA DE CONCESIONES 

-Hace unas semanas se reunie- 
ronconel director de Concesiones 

del MOP, ¿quésacó.en limpio? 
-El objetivo de nuestra reunión 
con el director general de Con- 
cesiones del MOP, Juan Manuel 
Sánchez, fue generar un espa- 
cio de diálogo paraanalizarlos 
avances enla cartera de conce- 
siones y reforzar nuestro com- 
promiso comogremioen el de- 
sarrollo de infraestructura crí- 
tica parala región. Fue una ins- 
tancia muy positiva que nos 
permitió abordar temas priori- 
tarios, como la adjudicación de 
la Ruta 68 al grupo Sacyr que 

representa una inversión de 
poco más de 1.700 millones de 
dólares y el avance en el pro- 
yecto del Tren Santiago-Valpa- 
raíso, además dereiterar la im- 
portancia detrabajarde mane- 
ra conjunta, entreel sector pú- 
blico y privado, para enfrentar 
los desafíos estructurales que 
enfrenta la zona. 

- ¿Hay algún proyecto que obser-
van conespecial atención? 
- Observamos atentamente el
desarrollo del proyecto decon-
cesión de la Vía Periférica de

Valparaíso, que representa una
inversión de 815 millones de

dólares y que consiste en el de-
sarrollo de una nueva vialidad

para la región, conectando la
Ruta 68 a la altura del Enlace

Las Cenizas con Concón, en las
inmediaciones del Puente Col

mo de la Ruta 64. Con lo ante-

rior se configurará una nueva
semicircunvalación alternativa

por el oriente ala Ruta 60-CH,
Ruta 64 y Ruta F30-E, con una
Jongitud aproximada de 34 ki-
lómetros cuyo trazado se em-
plazaenlas comunas de Valpa-
raíso, Viña del Mar y Concón. 

- ¿Piensa que es posible sacar 
adelante todoslos proyectos dela

cartera 2024-2026? 

- Debemos sacarlos adelante.
Es un desafío ambicioso, pero
necesario. Hay que decir quela
concreción de estos proyectos
depende de varios factores, co-
mogarantizar el inanciamien-
to, agilizar los procesos admi-
nistrativos de permisos y tra-
mitaciones ambientales, y ge-
nerar las condiciones necesa-
rias para que las empresas, es-
pecialmente las regionales,
puedan participar activamen-
te. En momentos de contrac-

ción económica, es esencial

que el Estado asuma un rol
contracíclico, y las concesiones
representan una herramienta
eficaz para movilizar inversio-
nes y generar impacto positivo
enlacalidad de vida de lasper-
sonas. Seguiremos trabajando
para que estas iniciativas se
materialicen, porque estamos
convencidos de que son esen-
cialesparael desarrollo econó-
mico, social y urbano de nues-
traregión. cs

  

JUSTICIA NO REUNIÓ ANTECEDENTES SUFICIENTES EN EL PROCESO. 

Fiscalía opta por no 
perseverar en causa 
contra pescadores 
VALPARAÍSO. Por incidentes ocurridos 
en 2021, en la poza del Muelle Prat. 

aFiscalía de Valparaíso 
L decidió no perseverar en 

el procedimiento contra 
ungrupo de pescadores de la 
exCaleta Sudamericana, agru- 
pados enel Sindicato SIPSA, en 
el marco de una investigación 
por hechos acaecidos en octu- 
bre de2021. 

Enesaocasión ungrupo de 
trabajadores de la otrora cale- 
ta, que fue cerrada por el pro- 
yecto del Terminal Dos, arriba- 
ron desde Quintero parainten- 
tarrelocalizarseenel sector, en 
protesta por los compromisos 
'no cumplidos en relación a la 
construcción de una nueva es- 
tructura en Valparaíso. 

Lasituación derivó en una 
serie de incidentes que termi- 
naron en acciones legales por 
parte dela EPV y la Armada en 
contra delos trabajadores, por 
delitos como destrozos y ata- 
quea funcionarios públicos. 

Producto de ello, la Fiscalía 
abrió una investigación para 
esclarecer los hechos denun- 
ciados. Sin embargo, decidió 
no perseverar en el procedi- 
miento contra los miembros 
del Sindicato SIPSA, al no ha- 
bersereunido antecedentes su- 
ficientes para fundar una acu- 
sación. 

Haceunaño, miembros del 

Sindicato SIPELANCH enfren- 

taron unasituación similar. En 

ese caso, se logró una suspen- 
ión condicional del procedi- 

miento, conla condición deno 
acercarse al Puerto. 

“Esto confirma cuál hasido 
nuestra teoría desde un inicio, 
y es que acálo que se buscó fue 
criminalizar una legítima pro- 

    

“Esto confirma cuál 
ha sido nuestra teoría 

desde un inicio, y es 
que acá lo que se 

Felipe Olea 
Abogado sindicato SIPSA 

testa de trabajadores, que es- 
tán luchando para volvera su 
lugar de trabajo, desde donde 
han sido erradicados de mala 
forma”, subrayó el abogado 
Felipe Olea, representante del 
sindicato SIPSA. 

NOSE HA CUMPLIDO 

Asimismo, hizo hincapié en el 
no cumplimiento delas autori- 
dades por la caleta que se de- 
bía construir en Valparaíso pa- 
ra permitirles regresar, mien- 
trasse desempeñaban enlaca- 
leta El Manzano de Quintero. 

“A casi 12 años de esto, lo 

cierto es que no ha ocurrido 
ningún cambio (... pues no se 
les ha cumplido con la caleta 
que seles prometió en el año 
2013”, agregó el profesional. 

El presidente del sindicato 
SIPSA, José Urrutia, destacó 

que “este fue un largo proceso 
detresañosy la verdad que de- 
cidieron no perseverar porque 
no hay pruebas, uno cuando 
hace una protesta es por algo 
(.). A la fecha no hemos teni- 
do.ninguna respuesta por par- 
te de la empresa portuaria an- 
tenuestras demandas”. OS
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